



San Benito

Boletín Informativo de la Hermandad del Stmo. Sacramento, Pontificia y Real Archicofradía de la Sagrada Presentación de Jesús al Pueblo, Stmo. Cristo de la Sangre y Ntra. Sra de la Encarnación.

AÑO I - NÚM. 1. MARZO - ABRIL 1968

CON CENSURA ECLESIASTICA

EDITORIAL



Hace unos días me visitaba un Cofrade joven, lleno de grandes ilusiones y esperanzado en una renovación auténtica de la Hermandad en línea de Iglesia. Confieso que sentí una alegría que pocas veces he experimentado durante mi ya no corta vida de servicio pastoral. No venía a pedirme nada de lo que a diario estamos acostumbrados a oír los que tenemos el cuidado de las almas... las añadiduras de que nos habla el Evangelio... sino algo que encajaba mejor en ese Reino de Dios, que es lo primero. Entonces pensé que aún queda mucho bueno en esta Juventud, esperanza del futuro de nuestras Cofradías. Sus ambiciones eran grandes, aunque él ya contaba con la incomprensión y las dificultades que en su empresa había de encontrar, pero al mismo tiempo con un entusiasmo y una fé, capaz de vencer todos los obstáculos. Sentía este joven la inquietud insatisfecha de una doble proyección de la Hermandad: *Una hacia dentro*, para llegar a lo más hondo del alma de los Cofrades, darles a conocer íntimamente a ese Cristo, cuyas Imágenes eran veneradas y mimadas por ellos, como medio para conocer mejor al Cristo vivo y palpitante del Evangelio, al Hijo de Dios y de María la Virgen, al Cristo vivificante del Sagrario, Primer Titular de la Hermandad. *La otra inquietud*: Proyectarse hacia los demás, darse, comprenderlos, sonreírles, llevarles la ayuda y el consuelo... hacerles sentir que no están solos, que tienen unos hermanos, que ven en ellos a su CRISTO de la SANGRE y de la PRESENTACION al PUEBLO... Y le dije: «¡Adelante! Echa las redes en nombre suyo, y tu empresa se verá coronada con el éxito, tal vez no de momento, pero persevera y lo conseguirás». Ya nuestra Hermandad había hecho este año algo, que, en mi pobre opinión, es lo mejor que hasta ahora había hecho: «Dar a cada hermano

un Ejemplar de los Santos Evangelios». Ya pueden comenzar a conocer a Cristo, a través de su palabra, de sus obras, de sus soluciones. Su lectura a fondo les hará sentir de cerca a Cristo, el latir de su Corazón, el eco de sus palabras, vislumbrar su figura humano-divina, sentirse arrebatado por su mirada, adivinar la dulce fisonomía atrayente del Maestro, de nuestro verdadero Hermano Mayor... Para el Cofrade, el Evangelio tiene otro atractivo mayor, más singular... se siente identificado con Cristo, porque se parece a El... pues Jesús estaba siempre hablando de la Semana Santa... «Con un bautismo tengo que ser bautizado... No se os dará otra señal, que la del Profeta Jonás... Cuando Yo sea levantado de la tierra... He aquí que subimos a Jerusalén y el Hijo del Hombre será entregado a los gentiles...» En el Tabor, en medio de aquel paréntesis de gloria, Jesús habla de su Pasión: «Con gran deseo he deseado comer esta Pascua con vosotros... etc.». Como vosotros, Cofrades de San Benito y de todas las Hermandades, que apenas ha entrado en su Iglesia el paso de Virgen ya estais planeando sobre que haremos la proxima Semana Santa y durante todo el año cavilando, dándole vueltas, proyectando, viviendo vuestra Semana Santa pasada y por venir, a través de vuestros Cultos semanales, mensuales. Comunión de Impeídos, vuestras reuniones, el Quinario, ya puesto en línea de Concilio... Vuestra Virgen de la Encarnación, la Madre, la Flor de Nuestra Cofradía... la más Dolorosa de todas las Dolorosas de Sevilla, como me decía un distinguido Académico de la Sevillana de Bellas Artes... y lo que no trasciende afuera... el hermano enfermo que visitasteis y socorristeis, el problema agudo y casi insoluble, que pusisteis toda el alma para solucionarlo, las Becas de Estudios, el sufragio por el Hermano que nos dejó para irse con Cristo, en la intimidad de nuestro acogedor Sagrario, mantenedor de todas estas cosas buenas ignoradas de quienes ignoran que la fuerza más viva y más esperanzadora del futuro espiritual de Sevilla está en nuestras Cofradías y más hoy con su decidido empeño de ponerse en línea de Concilio y sentir con la Iglesia... Y... ¡basta ya de ponerse pesado! ¡jóvenes de la Hermandad! Animo y a realizar con ardor y esperanza vuestros sueños cofradieros. Contad con vuestro Director Espiritual para estos deportes a lo divino y... a lo humano.

José Sánchez Barahona Romero, Pbro.
PÁRROCO DE S. BENITO

NUESTRO QUINARIO

Con motivo del Año de la Fé, los cultos anuales de nuestro Quinario se han celebrado con caracter de Ejercicios Espirituales, que confiamos hayan dado el fruto que anhelamos

Quede constancia de nuestro más sincero agradecimiento al Rodo. Dr. D. Benito Badrina Amat, Rector de la Iglesia de Montalegre de Barcelona, quien se desplazó expresamente desde la Ciudad Condal para ofrecernos el testimonio de su amistad y desahollar con sencillez y al mismo tiempo con profundidad teológica todo un curso de espiritualidad.

Y el profundo reconocimiento a nuestro Párroco y Director Espiritual por sus palabras de aliento en nuestra Función Principal, y por tantas atenciones como tiene para nuestra Hermandad a lo largo de todo el año.

Gratitud

Al cerrar este primer número no queremos omitir hacer patente nuestra más sincera felicitación al Pregonero de nuestra Semana Santa, el buen amigo y mejor cofrade D. Juan Delgado Alba por el éxito obtenido en tan tradicional acto, rubricado por los aplausos de tantos cofrades congregados en la mañana del día 31 de Marzo en el Teatro de S. Fernando.

Nuestra gratitud por sus sinceras palabras de ofrecimiento del Pregón a tantos cofrades humildes, considerándose uno de ellos, y nuestras gracias más sinceras por los bellos párrafos en los que evocaba en sus distintos pasajes y advocaciones a nuestras Sagradas Imágenes Titulares. Gracias.

EN CONTACTO

Con la salida a la luz pública de este primer número de nuestro Boletín, la Hermandad de San Benito cubre otra etapa, aunque este logro, como todos, nos responsabilice a su continuación y mejoramiento.

Hace algún tiempo que nos preocupaba la consecución de este órgano informativo, pues siempre hemos deseado que la comunicación con todos nuestros hermanos fuera realmente constante y periódica. Que todos conocieran nuestros problemas, nuestras inquietudes y que, en una palabra, vivan la Hermandad, ya que el engrandecimiento de ella es conjunción de la obra de todos y todos somos necesarios.

Por ello nuestro interés principal está en el acercamiento y en la mutua convivencia. De esta manera forjaremos la Hermandad que todos deseamos, pero para ello es necesario que no regatees tu asistencia, que no olvides que te unen lazos espirituales con todos tus hermanos y que el fin principal que anhelamos es la mayor formación espiritual de todos. base y cimientos sobre la que hemos de edificar la gran Hermandad que soñamos.

Es cierto que mucho se ha conseguido, quizás, metas insospechadas hace algunos años, y de ahí precisamente nuestra insatisfacción porque preveemos que aún hay mucho camino que recorrer y además porque entendemos que nuestra labor siempre se podrá mejorar y sobre todo, porque el día que un cofrade se sintiera satisfecho es porque en aquel momento habría dejado de serlo.

Una hermandad será más perfecta a los ojos de Dios en tanto y cuanto practique la Caridad entre sus hermanos y se-

mejantes. No olvidemos los motivos fundacionales de nuestra Hermandad allá a mediados del siglo XVI. La creación del Hospital de la Sangre, de ahí la advocación de nuestra imagen, para socorrer y amparar a todos aquellos que, enfermos, desvalidos y sin fortuna regresaban de su aventura de las Indias. Y la Caridad fué la primera de las virtudes que motivaron la constitución de nuestra cofradía el día 18 de Julio de 1554.

De entonces acá han pasado muchos años, contratiempos y vicisitudes, pero el espíritu fundacional permanece inquebrantable y es norte y guía de nuestra actuación.

Por tanto, sirvan estas líneas de saludo a todos nuestros hermanos de San Benito con la ilusión de un mayor acercamiento y la esperanza de que tengan conciencia clara de que su presencia física nos es necesaria, pues la Hermandad es obra de todos y la labor no puede recaer en unos pocos.

Nuestro aplauso a esta juventud ilusionada de San Benito, amante de nuestras tradiciones y feliz augurio de una línea de continuidad llena de quehaceres e inquietudes, que nos ofrecen la garantía de la sucesión a la actual generación, con tanto vigor y pujanza a pesar del desánimo que impera en varios sectores pesimistas sobre el futuro de nuestras Cofradías.

Que nos alegremos de vivir la Hermandad y que cuando veamos la cofradía en la calle digamos con propiedad «Mi Hermandad de San Benito», porque de ella recibo lo que más puede apetecer un cristiano, formación espiritual, vida interior y... paz.

MANUEL PONCE JIMÉNEZ
HERMANO MAYOR

IN MEMORIAM

Al publicarse el primer número de nuestro Boletín queremos dedicar un emocionado recuerdo a todos nuestros Hermanos fallecidos, a los que, como se dice en la Santa Misa "nos precedieron en el signo de la Fé y duermen el sueño de la paz". Sería imposible el citarlos a todos en estas breves líneas, pero en el ánimo de los cofrades de San Benito están, uno por uno, sus nombres, su amor por nuestros queridos Titulares, su trabajo constante en pro del prójimo y de la Hermandad, su entrega desinteresada que ha dado como fruto la posición que hoy goza nuestra Cofradía. Ya no están entre nosotros. Quiso el Señor llamarlos para formar en las filas celestes donde forman todos los cofrades sevillanos difuntos. Pero nos quedó su obra y su ejemplo. Su obra para continuarla, para superarla. Su ejemplo, como guía de nuestra conducta para trabajar con el mismo ardor y entusiasmo que pusieron en vida. A ellos les pedimos que rueguen a Dios por nosotros, y a vosotros, una oración por el eterno descanso de su alma.

Efemérides

Hace exactamente cuatro décadas, el día 3 de Abril de 1.928, Martes Santo, hizo estación nuestra Cofradía por segunda vez, la primera vez después de la reorganización fue en 1.922, a la Santa Iglesia Catedral, estrenando el «paso», la parihuela y todo el conjunto, del Misterio de la Sagrada Presentación de Jesús al Pueblo, obra del insigne imaginero sevillano D. Antonio Castillo Lastrucci, recientemente fallecido. Acompañaron al paso del Misterio, que fue el único que aquel año salió, un total de 65 hermanos, de los cuales 20 llevaban cirio y 4 eran niños que portaban varas cortas. El antiguo diario sevillano «La Unión» refiriéndose a la salida de nuestra Cofradía, dijo lo siguiente: «Los fieles del barrio de San Benito de la Calzada vienen desde hace años proponiéndose reformar la Cofradía que, saliendo de aquella Iglesia, hacía estación a la Catedral en la tarde del Martes Santo. La prueba de ayer lleva signos de ser algo definitivo. Es un esfuerzo meritisimo que, continuado, hará de esta Cofradía una de las más notables con sede en los barrios populares.»